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市民説明会における参加者から寄せられた意見  

 

項目 主な御意見（要旨） 

庁舎の現状と課題について ○災害時は，道路などが機能しなければ防災拠点に

なり得ないので，庁舎を立派にしても仕方がない

と思う。 

○旭川は地震がほとんどないので建替えなくて良

い。近年は経費が掛からないで耐震化できると思

う。 

○設備はわかるが，鉄筋コンクリートの耐用年数は

50 年ではなく 100 年以上はもつと思う。 

○狭あい化は足りなくて狭いということなので，不

足分を建てれば良いのでは。 

新庁舎の基本理念について ○「シビックセンター」は，あまり使わない言葉な

ので基本理念としてはどうかと思う。 

新庁舎の機能について ○文化会館と合わせた新庁舎の構想はあるのか。 

○ショッピングセンターのようにワンフロアにす

ると風通しが良く，オープンな庁舎になると思

う。 

○3～4 階建てにして，太陽光パネルを設置し，エコ

な庁舎にしてはどうか。 

○今の庁舎に組合事務所が入っているが，新庁舎に

も入るのか。他に行くべきだと思う。 

新庁舎の必要面積について ○今後，人口が減る中で，職員数が平成 30 年度の

まま推移していくというのはおかしいと思う。 

○新庁舎にするに当たって現在の職員 3,000 人を

2,000 人に削減するという覚悟で取り組まなけれ

ばならないと思う。 

○社会福祉協議会や商工会議所の入居は，良い面も

あるだろうが，どうかと思う。 

○各支所に仕事の分担をして，庁舎をもっとコンパ

クトにできないか。 

○コピー用紙は業者に保管場所を確保してもらえ

ば保管場所は不要だと思うが，文書の保管スペー

スはきちんと確保した方が良い。 

新庁舎の建設場所について ○今の庁舎周辺で新しい庁舎を建てるのはとても

大事だと思う。 

○旭川は土地があるので広いところにしてほしか

った。 

○交通機関を考えると建設地は今の場所が良いと

思う。 
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項目 主な御意見（要旨） 

事業費について ○庁舎整備の事業費はどのように支払う予定か。 

○少子高齢化社会で人が減るので，市民 1 人にいく

ら借金が残り，何年かけて返還していくかを説明

することが大事である。 

○豊島区など他都市の事例を参考にして事業費を

削減できれば良いと思う。 

現総合庁舎について ○少しでも現総合庁舎を長く使ってほしいし，新庁

舎もできるだけ長く使える建物を建ててほしい。 

○現総合庁舎の保存意見があるが，経費が掛かるの

で解体した方が良いと思う。 

その他 ○庁舎整備のような大きいプロジェクトには市民

合意を得ることが必要だが，今の取組では不十分

だと思う。 

○市庁舎は使いやすい建物でなければならず，デザ

インは全然関係ないと思う。 

○できるだけお金を掛けないで市のシンボルとな

るような建物を作ってほしい。 

○ふるさと納税のホームページで庁舎建設整備基

金の項目をトップにしてほしい。 

○新庁舎建設に当たり，維持管理費を含めて考えて

ほしい。維持管理を委託すると良いと思う。 

 


